

SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA JUEVES 23 DE MARZO DE 2017

Ocho columnas



Pega a Chihuahua crimen, mientras Corral juega golf

Gobernador llegó a Mazatlán en avión privado.



Da Tamaulipas adiós a Ejército

Anuncia Gobernador que no renovará convenio.



Cuestionan populismo EPN y los banqueros

Presidente. Dice que soluciones fáciles cierran espacios a la libertad.

EL ECONOMISTA

Mantener estabilidad económica, prioridad

Importa más que quién gane la presidencia en el 2018: ABM.



La banca trabajará con cualquiera que gane en 2018: ABM

"No tenemos miedo que sea de PRI, PAN o Morena".

MILENIO

El reclamo militar, otra "provocación" de la mafia: AMLO

"La diferencia es que no vamos a reprimir al pueblo con el Ejército", ratifica.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Peña: crece el riesgo de elegir lo fácil

Inicia la 80 convención bancaria.

CRONICA-

A la baja, quejas contra Fuerzas Armadas: CNDH.

Ante el senado, el ombudsman Gonzáles Pérez reitera que los militares deben volver a los cuarteles, pero hasta que haya policías profesionalizados.

La Razón

Arranca Trump *deportómetro* de presos mexicanos: 143, los primeros Los ubica en "ciudades santuario".



El populismo cierra espacios de libertad

Pone en riesgo los valores que defiende el liberalismo: EPN.

unomásuno

¡Siembra terror!

Crimen organizado...



¡Había alerta!

Sujeto embistió a peatones con un vehículo, y mató a cuchilladas a un policía, en el corazón político de Londres; en total hay 5 muertos, incluido el atacante, y 40 heridos.

OVACIONES

Advierte Peña sobre riesgo de populismo

No hay salidas fáciles ni soluciones mágicas.

Panorama Nacional

El populismo cierra espacios: EPN (El Sol de México, Carlos Lara, P.3A Nacional).

Acapulco, Gro. - El populismo cierra espacios de libertades, de participación de los ciudadanos y enarbola soluciones fáciles, advirtió de nueva cuenta el presidente Enrique Peña Nieto frente a los banqueros del país.

Al inaugurar la octogésima Convención Bancaria, cuyos trabajos este año son sobre el "dilema global: liberalismo contra populismo"; el Primer Mandatario sostuvo que esto va en contraposición de los ciudadanos libres que "hemos logrado como país, en la que el papel del estado es ser garante de esa libertad abriendo oportunidades para su desarrollo".

Afirmó que, en México, "hemos dejado atrás el modelo de supuesto desarrollo que cerraba espacios a la realización personal; a los espacios de libertad que todo ciudadano debe que tener para encontrar en lo que se proponga llevar a cabo, un espacio pleno de realización".

La banca, dispuesta a trabajar con quien gane la Presidencia en 2018 (La Jornada, Israel Rodríguez y Roberto Gonzales Amador, P.7 Política).

Acapulco, Gro. - La banca en México está dispuesta a trabajar de la mano con quien gane la Presidencia de la República en 2018, independientemente de que llegue un gobierno de izquierda, derecha o centro, siempre y cuando se instrumenten políticas macroeconómicas responsables, afirmó Luis Robles Miaja, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM).

Aseguró: "No tenemos miedo de que llegue el PRI, el PAN, Morena o un independiente al poder. Confiamos en las instituciones y en los pesos y contrapesos, y sobre la persona, el señor López Obrador, yo no estoy seguro que ya sea candidato, pero si llega trabajaremos con él de la mano, porque al final la banca es una institución".

Sin importar quién "ocupe las instituciones, trabajaremos con ellas", aseveró.

En su última conferencia de prensa como líder de los banqueros en México, dijo que, sin ser triunfalista, la banca pasa por el mejor ciclo de su historia. Sin embargo, la estabilidad macroeconómica es condición indispensable para el crecimiento.

Da Tamaulipas adiós a Ejército (Reforma, Benito López, P.P.).

Ciudad Victoria. - Pese a que Tamaulipas atraviesa por el recrudecimiento de la violencia a manos de los cárteles y el déficit de policías locales, el Gobernador Francisco García Cabeza de Vaca dio ayer el primer paso para que el Ejército se retire del Estado.

Al descartar la renovación del convenio modificatorio de seguridad que en los últimos 6 años garantizó la permanencia de unos 2 mil 290 militares, quienes actualmente están en la entidad, más miles de elementos federales adicionales en labores de vigilancia y contra el crimen, señaló que buscará tener una Policía propia.

Fuentes de seguridad en el Estado indicaron que, con esta decisión, las autoridades estarían cediendo terreno en el combate al crimen porque no se ha observado un plan para reclutar elementos ni para depurar la corporación.

CNDH: Bajan quejas contra fuerzas armadas (La Crónica de Hoy, Alejandro Páez Morales, P.3 Nacional).

El presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Luis Raúl González Pérez, informó ayer que se ha reducido el número de quejas que el organismo recibe

por violaciones a derechos humanos en las que miembros de las Fuerzas Armadas son los presuntos responsables.

Fue enfático al señalar que la Secretaría de la Defensa Nacional ha colaborado en la tarea de cumplir, atender y aceptar las recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos: ahí están las estadísticas visibles, señaló, han bajado las quejas hacia las Fuerzas Armadas.

El ombudsman agregó que, aun con estos datos positivos, una sola denuncia basta para exigirles que actúen conforme a los protocolos de protección a los derechos humanos.

"Efectivamente —y ahí están las estadísticas visibles—, han bajado las quejas hacia las Fuerzas Armadas, pero esto no quiere decir que una queja baste para que actuemos".

Pega a Chihuahua crimen, mientras corral juega golf (El Universal, Jorge Ramos, P.P.-P. A6 Nación).

El gobernador de Chihuahua, el panista Javier Corral, disfrutó del pasado fin de semana largo en Mazatlán, Sinaloa. a donde llegó en un avión privado para jugar golf, mientras la violencia se desató en su estado.

EL UNIVERSAL tuvo acceso a fotografías del domingo de Corral en el campo de golf de El Cid Marina.

Del viernes al lunes -mientras el gobernador vacacionaba- en una serie de hechos fueron asesinadas a balazos y en cruentos enfrentamientos al menos 14 personas.

De octubre de 2016 a febrero aumentaron los homicidios dolosos en 91% en la entidad.

comparado con 2015-2016.

Los datos obtenidos muestran que Corral llegó a Mazatlán en una avioneta Cessna.

Mancera: garantizado, el abasto de líquido este año (La Jornada, Gabriela Romero Sánchez, P.34 Capital).

El mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, aseguró que el suministro de agua en la Ciudad de México está garantizado en 2017, por lo que descartó que pudiera llegarse al extremo de tener que racionarla.

Todo este año está garantizado el suministro, porque los niveles del (Sistema) Cutzamala están en puntos óptimos; la temporada de lluvias ha sido muy buena, respondió al preguntarle sobre los problemas de escasez de agua que existen en diversas delegaciones.

Al finalizar el evento Cumplimiento del convenio marco ONU-Mujeres, en el Teatro Metropólitan, detalló que la Ciudad de México cuenta con infraestructura hídrica instalada que debe mejorarse, y se tienen varios proyectos que requieren de mucha inversión. Además, remarcó, se está a la espera de que el gobierno federal dé a conocer cuál será el nuevo afluente de agua en el sistema hacia la zona metropolitana.

Pretenden arrasar con Xochimilco: Méndez (El Sol de México, Ana María Lozada, P.1A-4A Ciudad).

El jefe delegacional en Xochimilco, Avelino Méndez Rangel, acusó ayer al Gobierno central de pretender acabar con la riqueza cultural de esa demarcación declarada por la Unesco, Patrimonio Cultural de la Humanidad, al autorizar la construcción de cinco megaproyectos comerciales a cambio de dinero.

Las obras cuestionadas son Chedraui de Tulyehualco; dos plazas comerciales, una de Sams y Walmart, en Santiago Tepalcatlalpan, una más en División de Norte, donde se pretendía construir un estacionamiento subterráneo y "Terrazas Tepepan", en Santa María Tepepan.

Al anunciar la "Fiesta de la Flor Más Bella del Ejido", que se realizará del 2 al 9 de abril, dijo que cuando llegó a la delegación encontró que esos proyectos tenían la a

autorización de las secretarías de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Medio Ambiente (Sedema) y la entonces Secretaría de Transporte y Vialidad ahora de Movilidad (Semovi).

Bajo una nube de escándalos, Trump se apresta a desmantelar programas sociales (La Jornada, David Brooks, P.28 Mundo).

Washington. - El gobierno de Donald Trump permanece bajo una nube oscura de escándalo mientras impulsa medidas para desmantelar programas sociales, anular acuerdos y normas ambientales, revocar la reforma de salud y proceder con la ofensiva antimigrante, con nuevas versiones de que socios y asesores del presidente trabajaron para intereses rusos.

Este miércoles se reveló que el ex jefe de campaña de Trump, Paul Manafort, trabajó secretamente para un multimillonario ruso con el fin de promover intereses del presidente Vladimir Putin, hace una década, reportó en exclusiva la agencia Ap. Eso contradice afirmaciones de Manafort y funcionarios de la Casa Blanca de que él jamás ha trabajado para intereses rusos.

Manafort elaboró una estrategia para minar el sentimiento anti ruso en las ex repúblicas soviéticas y para influir en política y medios dentro de Estados Unidos de manera favorable para los intereses del gobierno de Putin. El trabajo comenzó en 2005 y el siguiente año firmó un contrato anual por valor de 10 millones de dólares con el multimillonario Oleg Deripaska, íntimo aliado del presidente ruso. La agencia Ap obtuvo documentos elaborados por Manafort y registros de pagos electrónicos por millones de dólares para sus servicios.

Unos 400 mil maestros protestan en Buenos Aires; exigen negociaciones salariales (La Jornada, Stella Calloni, P.29 Mundo).

Buenos Aires. - Una impactante Marcha Federal Educativa unió a 400 mil docentes en caravanas llegadas desde todo el país que se concentraron en Plaza de Mayo, sus alrededores y largas avenidas, como una respuesta histórica a la negativa del gobierno del presidente argentino, Mauricio Macri a realizar negociaciones salariales a nivel nacional (paritarias) para asegurar un ingreso digno, y sostener programas educativos que se están destruyendo aceleradamente afectando a la educación pública bajo esta administración derechista.

Las caravanas de docentes llegaron a Plaza de Mayo divididas en tres. Por Diagonal Sur ingresaron las delegaciones provinciales, por Avenida de Mayo los docentes porteños y bonaerenses y por Diagonal Norte los científicos, estudiantes y docentes universitarios.

En las provincias comenzaron a movilizarse desde este martes por la mañana y realizaron actos y paradas intermedias en ciudades como Paraná, Rosario, Mendoza, Santa Fe, Córdoba y La Rioja. En Mar del Plata, la noche del martes comenzaron con una gran marcha de antorchas, todo esto coincidiendo con la segunda jornada del paro por 48 horas al que convocaron las seis confederaciones gremiales nacionales.

Procuraduría Agraria

Reciben indemnización (Diario de Yucatán, edición impresa)

Ticul.- Personal del Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento Ejidal (Fifonafe), de la - **Procuraduría Agraria** y representantes del Comisariado Ejidal de esta ciudad iniciaron el pago de una indemnización a sucesores de ejidatarios fallecidos.

Ayer, 28 personas se sumaron a la lista de más de 400 que ya recibieron el pago de la prestación, un total de \$4,097, que le corresponde a cada uno de los campesinos por la cesión de tierras al ejido de Santa Elena, que se dio hace varios años.

Como se recordará desde hace dos administraciones ejidales los campesinos han esperado a que se les pague la indemnización por la cesión de unas 1,000 hectáreas a campesinos del municipio de Santa Elena, ubicadas al Sur del municipio.

Luego de varios intentos por gestionar el pago, la administración encabezada por el comisario Lorenzo Ix Yam y directivos del ejido lograron que el Fifonafe acudiera a la Casa Ejidal para iniciar con el pago de las compensaciones.

Acuerdan gestionar y acelerar trámites para el pago de indemnizaciones por tierras de ejidatarios de FCP (Noticaribe, p.web)

Miércoles 22 de marzo de 2017

Chetumal.- El Gobierno de Quintana Roo, a través del Jefe del Despacho del Gobernador del estado, Miguel Ramón Martín Azueta, así como de la Secretaría de Gobierno, autoridades federales y municipales alcanzaron un acuerdo con ejidatarios de Felipe Carrillo Puerto, para dar seguimiento y avanzar de manera pacífica y ágil en los trámites para pagos pendientes por el usufructo de sus tierras en la construcción de vías federales.

Mediante un comunicado, se informó que en un trabajo coordinado estado-federación y municipio se estableció dar celeridad para que un perito del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (INDAABIN), realice la inspección física en la zona correspondiente para determinar el área de afectación, para que la SCT pague a los comuneros lo correspondiente por el uso de tierras ejidales durante la modernización de la carretera federal Reforma Agraria – Puerto Juárez.

Durante el encuentro que tuvo lugar en la oficina del jefe del despacho del Gobernador; asistieron el representante del Secretario de Gobierno, Francisco López Mena, el subsecretario de Desarrollo y Vivienda, Joel Espinosa Moreno, en representación la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), el delegado de la **Procuraduría Agraria**, Arturo, Bolaños Medina, en representación de la presidenta municipal de Felipe Carrillo Puerto, Paoly Perera Maldonado, el secretario general del ayuntamiento, Edwin Medina Pacheco y el jefe de la Unidad de Asuntos Jurídicos de Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT), Paul González Cetina, así como 25 integrantes del ejido Felipe Carrillo Puerto, encabezados por el comisario ejidal, Elias Beh Cituk.

Pretenden vender playas protegidas en Oaxaca; denuncian corrupción (NVI Noticias, Juan Zavala, p.web)

Miércoles 22 de marzo de 2017

El presidente del Comisariado de Bienes Comunales de Santa María Tonameca, Raúl Lucas Cruz, denunció una red de corrupción que involucra a la **Procuraduría Agraria**, a la Fiscalía General del Estado y a comuneros, con la que pretenden vender a inversionistas extranjeros 600 hectáreas de playa en un área natural protegida de las Lagunas de Chacahua.

Para ello, explicó, se han valido de la falsificación de documentos del comisariado como actas de posesión con las que pretenden acaparar estas extensiones de tierras. En esta red acusó al comunero, Romeo Ramírez Gómez, quien es hermano del subdelegado de la Procuraduría Agraria, Alfredo Ramírez Gómez.

(información también publicada en: Posta)

Sector Agrario

Celebra Sedatu inversiones en sector inmobiliario (En Concreto, Berenice Luna, p.web)

La titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga, celebró el anuncio que realizó la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) sobre la inversión acumulada desde 2012 que ascendió a 32 mil millones de dólares.

En entrevista para EN CONCRETO, la funcionaria comentó que esto es el resultado de la confianza que hay en México por parte de los inversionistas, gracias a las reformas estructurales emprendidas por la actual administración.

Agregó que la Ley de Asentamientos Humanos implica una profunda reforma urbana en el país desde el punto de vista de la legislación para seguir con el desarrollo urbano desde una visión de largo plazo. "Teníamos una ley de hace cuarenta años que ya no correspondía al México actual que estamos viviendo".

Sedatu y Ayuntamiento de Texmelucan inauguran Unidad Deportiva "Ojo de Agua" (Periódico Central, p.web)

Miércoles 22 de marzo de 2017

Con inversión de 3 millones de pesos el Presidente Municipal Rafael Núñez Ramírez y el Delegado de SEDATU, Juan Manuel López Arroyo, inauguraron la Unidad Deportiva "Ojo de Agua".

La recuperación y rehabilitación de espacios públicos contribuye al esparcimiento familiar y a la práctica del deporte, inhibe la delincuencia y la vagancia, señaló el Alcalde texmeluquense, tras agradecer el trabajo conjunto entre autoridades municipales y federales.

En la construcción del espacio deportivo donde se asienta una cancha de fútbol y básquetbol, el Ayuntamiento de San Martín Texmelucan aportó un millón 750 mil pesos y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), canalizó un millón 250 mil pesos, con esta obra se benefician a 2 mil 125 habitantes.

La obra forma parte del Programa de Infraestructura en la vertiente de Espacios Públicos y Participación Comunitaria que tiene el objetivo de mejorar la disponibilidad y calidad del grado de cohesión social.

Núñez Ramírez hizo público su agradecimiento al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; a la Secretaria de SEDATU, Rosario Robles Berlanga y al propio Delegado en Puebla, Juan Manuel López Arroyo.

Sector Agropecuario

Incumple trasnacional con no sembrar soya transgénica (La Jornada, Angélica Enciso L., p. 39)

La sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que el gobierno federal hiciera una consulta pública a las comunidades mayas afectadas por el cultivo de soya transgénica y se suspendiera la siembra no se ha cumplido, señalaron representantes de localidades de Hopelchén que se reunieron el martes con el ministro Eduardo Medina Mora.

En entrevista explicaron que acudieron a la SCJN para reunirse (*>n Medina Mora debido a que hay inejecución de la sentencia dictada hace 16 meses, ya que "sigue la siembra, se sigue deforestando, se contamina el agua, el medio ambiente, se mata a las abejitas". La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, y el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) "no hacen bien su trabajo", ésta última es la que debe monitorear los campos sembrados, "nuestra preocupación es que este año siga la siembra o sea peor: los sembradores que ven que no son castigados se van a envalentonar y van a sequir", indicó Huchin Cauich.

La SCJN no ha frenado actividad de Monsanto (La Jornada, Jesús Aranda, p. 39)

La empresa Monsanto puede sembrar y vender semillas de soya genéticamente modificada en el estado de Quintana Roo, hasta en tanto la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no opine lo contrario sostuvo Raymundo Espinosa Hernández, abogado de las comunidades de apicultores de los municipios de Othón P Blanco y Bacalar luego de que el máximo tribunal dejó en lista la demanda contra el permiso otorgado a la trasnacional.

En entrevista, Espinosa refirió que desde hace más de dos años que iniciaron el litigio contra el permiso que otorgaron las autoridades mexicanas para la siembra de soya transgénica ni el juzgado que conoció de inicio, ni el tribunal que revisó en segunda instancia, ni la segunda sala de la SCJN han otorgado la concesión solicitada desde hace dos años, para que se deje utilizar la soya transgénica, hasta en tanto no se emita una resolución definitiva al respecto. Pese a que el proyecto de dictamen elaborado por el ministro Femando Franco ampara a las comunidades quejosas, ordenando a las autoridades de agricultura federales a que en un plazo de seis meses realicen una consulta pública -conforme a los parámetros nacionales e internacionales-a las comunidades quejosas y que, durante ese tiempo, se prohiba a Monsanto sembrar soya o vender semillas de ésta genéticamente modificadas, el litigante aseveró que la propuesta no responde a su demanda.

Lo más leído en eleconomista.mx (El Economista, p. 54)

Lo más leído en eleconomista.mx

- ** México es un país que está condenado al éxito: HSBC
- ** Guillermo Anaya, arriba en las encuestas en Coahuila
- ** Aguacate jalisciense va a Eurasia

Brasil se queda con su carne (Excélsior, Agencias, p. 1 Global)

Río de Janeiro.— Brasil, el mayor exportador mundial de carne bovina, de pollo y el cuarto de carne porcina, embarcó el pasado martes tan sólo 74 mil dólares en carnes, el equivalente a sólo 0.12% del promedio de las ventas externas diarias en marzo, tras el descubrimiento de una mafia que adulteraba el producto.

La cifra, ínfima en comparación con los 60 millones de dólares de exportaciones diarias de carne de Brasil antes del escándalo, fue presentada por el Ministerio de Industria y Comercio Exterior en una reunión ayer en que fue analizado el asunto en la sede de la Presidencia, informaron diferentes portales de noticias.

Continúa el apoyo al campo en Zacatlán (Intolerancia, p.web)

Miércoles 22 de marzo de 2017

Marcos Flores Morales, presidente municipal de Zacatlán, entregó 19 mototractores a campesinos del municipio en apoyo al desarrollo del campo; acciones que se lograron en coordinación con el gobierno del estado de Puebla que encabeza José Antonio Gali Fayad, eje central de ambas administraciones por seguir trabajando en acciones que fomenten el crecimiento del sector agrario.

En su mensaje, Flores Morales aseguró que continuará trabajando porque los campesinos tengan las herramientas necesarias para seguir impulsando la producción agrícola del municipio, que esto a su vez impacte en la mejora de la economía familiar y de la región.

Finalmente, recalcó que su objetivo es promover la mecanización del campo para poder producir más a un menor costo, pensando en ofrecer las oportunidades de manera justa e igualitaria.

En demanda de vivienda, campesinos del CAP bloquean vialidad (El Sol de Cuernavaca, Raúl morales, p.web)

Miércoles 22 de marzo de 2017

Integrantes de organizaciones campesinas aglutinadas al Congreso Agrario Permanente (CAP) bloquearon desde las 10 horas hasta pasadas las 15 horas la avenida Plan de Ayala en demanda de que se liberen programas de vivienda que maneja la Secretaria de Desarrollo Social, además que los recursos del programa de la Mujer Morelense se manejen con transparencia, situación que generó un gran caos vehicular en la zona.

Desde las nueve de la mañana los integrantes de las 10 organizaciones agrarias, se apersonaron en la glorieta de La Luna en Plan de Ayala para salir a paso lento, con banderas en alto y girando consignas, cargando mantas y lonas para llegar al crucero de Plan de Ayala y la calle Fresno en la colonia Teopanzolco, justo abajo de las oficinas de la dependencia que encabeza Blanca Almazo Rogel.

Previo a la movilización, la coordinadora en turno del CAP, Genoveva Flores Ramírez detalló que ante el abandono de las dependencias estatales para atender las problemáticas de las organizaciones, "en este caso tenemos que movilizarnos hacia la Secretaria de Desarrollo Social, porque tenemos las 70 acciones de vivienda en Morelos que desde el 2014 no han sido resueltas".

Para consultar fechas atrás >>>

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx